

## Enfrentamientos armados en varios sectores de Buenaventura en los últimos días amenazan la aparente calma luego de la "Tregua de Paz"













































Bogotá, abril 14 de 2023. Las organizaciones internacionales de sociedad civil que suscriben el presente comunicado hacen un llamado urgente al Estado colombiano para que se proteja la vida de la población civil que se encuentra en medio de las confrontaciones armadas que se registran en diversos lugares de Buenaventura que, de acuerdo con la información que circula por diversos medios y redes sociales, se ha incrementado en los últimos dias.

La "Tregua de Paz" acordada entre las bandas criminales de Buenaventura en octubre de 2022, en el marco de la apuesta del gobierno Nacional de "Paz Total", se ha visto alterada por los enfrentamientos armados y otros incidentes de orden público que se han registrado en la ciudad. Unido a esto, la presencia ininterrumpida de actores armados ilegales en la zona rural genera situaciones humanitarias complejas que ponen en grave riesgo la vida de las personas.

Las comunidades han registrado asesinatos, desapariciones, detonaciones, enfrentamientos armados, que restringen su movilidad, y están generando confinamientos y desplazamientos forzados. Muchos de estos hechos no han sido denunciados por el ambiente de incertidumbre que se vive.

Es urgente que las autoridades nacionales, departamentales y municipales respondan prontamente al clamor de las comunidades que se esfuerzan por visibilizar este brote de violencia. El obispo de Buenaventura, Monseñor Rubén Darío Jaramillo, se ha pronunciado también solicitando a las autoridades tomar acciones que devuelvan la seguridad al municipio.





Exhortamos al Estado colombiano como responsable constitucional de velar por la vida y dignidad de todas las personas a que en ejercicio de su rol de garante de derechos e implemente medidas eficaces que protejan a las personas de Buenaventura.

Como organizaciones internacionales, desde nuestros mandatos específicos respaldamos la legítima y decidida apuesta por la paz y la defensa de los derechos humanos de las organizaciones de la sociedad civil en Buenaventura. El deber de respetar la vida de la población civil, los derechos humanos y excluirles de la confrontación armada es insuspendible, y como ordena el Derecho Internacional Humanitario, siempre debe velarse por protegerles y tratarlos "con humanidad, sin distinción alguna de índole desfavorable" (artículo 3 común a los cuatro Convenios de Ginebra).

Animamos a la comunidad internacional presente en Colombia, al Cuerpo Diplomático, al Sistema de Naciones Unidas y a la Misión de la Mapp-OEA, a instar al gobierno nacional a dar una respuesta integral en el marco de la búsqueda de la "Paz Total" para superar las condiciones estructurales que generan la crisis actual y a defender y proteger la vida como estandarte de la acción humanitaria en el Departamento.

Nos declaramos en Alerta por Buenaventura y mantendremos de manera permanente nuestro monitoreo, y el diálogo con las organizaciones sociales y la comunidad internacional, para fortalecer el rol de las organizaciones locales en sus esfuerzos en la defensa de los derechos humanos y la construcción de la paz.

Comunidad Internacional en Alerta por una Buenaventura en Paz



Mayores informes: <a href="mailto:cooppaz2016@gmail.com">cooppaz2016@gmail.com</a>

